

La Mañana

LUNES 20 DE FEBRERO
DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno de la Ciudad de México
Alfredo Del Mazo Maza, gobernador del Estado de México
Julio Menchaca Salazar, gobernador de Hidalgo
Mara Lezama Espinosa, gobernadora de Quintana Roo
Jorge Nueño Lara, secretario de Comunicaciones, Infraestructura y Transportes
Ariadna Montiel Reyes, secretaria del Bienestar
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina
David Córdova Campos, Comandante de la Guardia Nacional

INFRAESTRUCTURA

1. Jorge Nuño detalló las actualizaciones de los proyectos de conectividad al AIFA, como el distribuidor de acceso principal, la autopista Urbana Siervo de la Nación, la ampliación del Mexibus 1, la autopista Toluca - Naucalpan y el acceso principal al AIFA; así como, dijo que la ampliación del Tren Suburbano tiene un avance de 39%. Informó que estas obras representan una inversión de 37,873.8 mdp para 54.8 km de construcción de carreteras y vías ferroviarias, así como se han creado 54 mil empleos.

Además, proyectó un video sobre las rutas para llegar al AIFA desde la Ciudad de México y desde el Estado de México.

2. Alfredo del Mazo destacó la construcción y remodelación de vialidades del Estado de México al AIFA, como el distribuidor de acceso principal al aeropuerto, que es el segundo más grande del país, con un ahorro de tiempo de 30 minutos; el 12 de febrero se concluyó la última etapa con capacidad de 80 mil vehículos diarios; también se refirió a la autopista Urbana Siervo de la Nación, la ampliación de Mexibus 1, el macrolibramiento Mexiquense y a la autopista Toluca - Naucalpan.

Resaltó una inversión de 2,500 mdp del macrolibramiento de Naucalpan a Ecatepec; presentó un video sobre las vialidades construidas por el gobierno del Estado de México.

3. El gobernador de Hidalgo agradeció al presidente por el impacto que el AIFA tiene en su entidad, porque detonará una zona metropolitana de una manera importante; afirmó que, tiene un gran impacto en Hidalgo debido a su cercanía y pone a la entidad en una situación privilegiada para potencializar la industria, el comercio y los servicios de toda la región. Agregó que el AIFA se enganchará con el Plan Estatal de Desarrollo y reprodujo un video sobre los atractivos turísticos de Hidalgo.

4. Claudia Sheinbaum afirmó que gracias al AIFA, el AICM sigue existiendo, porque de otra manera se hubiera cerrado y sería un desarrollo urbano que afectaría muchísimo a la zona oriente de la Ciudad; destacó que las obras realizadas en el AICM, entre 2019-2023, la inversión total es de 8,016.9 mdp en edificios y terminales, pistas y plataformas, sistemas y equipos, y estudios y proyectos. Destacó que las principales obras que se realizarán en el AICM durante el periodo 2023 - 2024, serán el mantenimiento de pistas, de rodajes, de reforzamiento estructural de la T2, y la construcción de la bahía de salida.

Respecto a la conectividad al AIFA, dijo que se ha invertido 493.29 mdp; se construyó un puente vehicular Gran Canal, el cual permitirá una disminución de hasta 30 minutos y en el Circuito Interior tramo Galindo y Villa que permitirá una disminución de hasta 35 minutos.

5. Javier May detalló los avances de los tramos 5, 6 y 7 del Tren Maya; refirió que el 5 se extiende por 43.3 km, el 6 por 255.8 km y el 7 es de 254.5 km y pasa por 3 municipios de Campeche; así como, dijo que se prevén 745 obras complementarias.

6. Mara Lezama, destacó que el Tren Maya es un factor fundamental para acortar las brechas de desigualdad y propiciará que los turistas permanezcan más tiempo, generando un entorno favorable para la mejora económica, "permite diversificar nuestra oferta turística en el segmento cultural, turístico, arqueológico", expresó. Agregó que se está construyendo un hospital en Chetumal y otro en Carrillo Puerto, así como el INSABI construye un hospital en Tulum, uno en Nicolás Bravo y abrirá un hospital oncológico en Chetumal; mientras que en Felipe Carrillo Puerto se construyeron viveros comunitarios en los que participa la comunidad y se diversifica la oferta turística del estado.

7. El presidente denunció que hay una campaña en medios de comunicación contra el Tren Maya y el AIFA, orquestada por quienes representan al bloque conservador del país y quieren continuar robando y saqueando al país. Asimismo, desmintió que estuviera cerrada la autopista que va de Ecatepec al AIFA, tras inaugurarse el jueves; agregó que la vialidad es de uso gratuito y redujo el tiempo de traslado de 40 a 10 minutos.

TRANSPARENCIA

1. El presidente dijo que la marcha por supuestas afectaciones al INE es un pretexto, una excusa, lo que quieren es unirse, todo el bloque conservador; dijo que no se pudo llevar a cabo una reforma constitucional, sino una ley que no toca el fondo. Señaló que el problema de fondo de sus adversarios, es que no les gusta lo que estamos haciendo y utilizan cualquier pretexto, como la marcha, que se realizará en favor del INE.

2. El presidente negó que haya corrupción en la entrega de contratos de la SEDENA a diversos proveedores, como lo señaló la revista Proceso; indicó que la Secretaría explicará cómo se entregan los contratos.

PROCESO ELECTORAL

1. El mandatario explicó que el domingo 19 se realizó una elección extraordinaria en Tamaulipas para elegir a un senador, e informó que José Ramón Gómez, candidato Morena y PT resultó ganador con el 71.32% de votos, según el PREP.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente dijo que ve con mucha simpatía al Papa Francisco, porque ha condenado a los saqueadores y a quienes explotan y humillan a los pobres, mientras que un grupo de la Iglesia católica apoya a un bloque conservador en México.

GOBERNABILIDAD

1. El presidente aseguró que habrá continuidad con cambio en 2024; añadió que dejará la presidencia en un año y ocho meses, pero que hay relevo generacional; "me voy a ir tranquilo, porque ya se sentaron las bases para la transformación, faltan cosas, pero vendrán otros a darle continuidad a estos procesos para recuperar por completo nuestra soberanía", expresó.

ECONOMÍA

1. El mandatario consideró buena noticia lo de las inversiones de Grupo Tesla de Elon Musk en México; señaló que, lo único que quiere hablar con ellos es el ordenamiento de la inversión por falta de agua en algunas regiones como Monterrey. Señaló que ya hay lugares en el norte del país donde hay zonas rojas, en las que legalmente está prohibida la extracción de agua, pero que se dialoga con las empresas para que éstas se instalen donde hay agua.

Destacó que México está entre los 3 países con más oportunidades para la inversión extranjera y para la creación de empresas.

DATO ADICIONAL

Mara Lezama anunció la nueva Agencia de Seguridad Alimentaria, para que los quintanarroenses en condiciones vulnerables tengan acceso a una alimentación digna, como parte de los beneficios del Ten Maya en Quintana Roo.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la corrupción, el presidente expresó: "Loret de Mola se ha hecho inmensamente rico como pseudo periodista, realmente es un defensor de la corrupción en el país, un periodista vendido y alquilado".

P/C
SOLUTIONS
LATAM